

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Novel *Ketika Cinta Bertasbih* merupakan karya sastra yang mengandung nilai-nilai pendidikan akhlak meliputi Akhlak kepada Allah SWT (cinta, takwa, ridha, ikhlas, *muhasabbah*, syukur, *raja'*, taubat). Akhlak terhadap Rasulullah SAW (membaca Shalawat dan salam). Akhlak pada diri sendiri (amanah, iffah, malu, tawadhu, syaja'ah, sabar, memaafkan dan meminta maaf, jujur, optimis, sedekah, disiplin, mujahadah). Akhlak dalam keluarga (*birrul walidain*, kasih sayang orang tua terhadap anak, silaturahmi). Akhlak bermasyarakat (bertamu atau menerima tamu, hubungan baik dengan tetangga, memenuhi undangan, mengiringkan jenazah, mengucapkan salam dan menjawab salam, berjabat tangan, empati terhadap orang lain, ramah, menepati janji, musyawarah, amar makruf nahi munkar).

Latar belakang kehidupan sosial Habiburrahman El Shirazy sangat mempengaruhi isi novel *Ketika Cinta Bertasbih*.

Terdapat relevansi pendidikan akhlak dalam novel *Ketika Cinta Bertasbih* dalam membangun karakter bangsa. Secara langsung atau tidak langsung novel ini menyampaikan pesan-pesan keluhuran budi dan akhlak

kesimpulan. Dengan akhlak mulia, bangsa ini akan maju dan berkembang.

B. Saran

Berdasarkan kajian tentang nilai pendidikan akhlak dalam novel *Ketika Cinta Bertasbih* karya Habiburrahman El Shirazy ada beberapa saran yang mungkin dapat dijadikan sebagai acuan dalam dunia pendidikan yaitu untuk ikut membantu meningkatkan dan membina mutu generasi pendidikan yang memiliki *akhlaqul karimah*. Berikut saran-sarannya:

1. Selama ini masyarakat beranggapan bahwa fungsi novel hanya sebagai penghibur, oleh karena itu haruslah dirubah dan menjadikan novel sebagai media pendidikan dengan mengambil hikmah dari pesan moral yang disampaikan di dalam novel dan berusaha menerapkan dalam kehidupan sehari-hari.
2. Bagi siswa MAN/Sederajat novel dapat dijadikan alternatif sumber nilai mengenai karakter yang ideal yang patut dipahami dan dihayati oleh anak usia remaja yang sedang berada dalam masa pencarian jati diri .
3. Para orang tua dan guru hendaknya senantiasa memberikan bimbingan dan teladan yang baik yang sesuai dengan aturan Allah, karena teladan yang baik dapat membentuk anak yang memiliki akhlak yang mulia terutama anak yang sedang memasuki masa remaja.

C. Penutup

Alhamdulillah, segala puji milik Rabb semesta alam yang Maha Rahman dan Rahiim sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Harapan

mendapatkan ilmu yang bermanfaat dan barakah. Dan semoga skripsi ini dapat membawa manfaat untuk semuanya. Tidak ada yang sempurna di dunia ini, kesempurnaan hanya milik-Nya, begitu juga dengan skripsi ini yang jauh dari sempurna. Oleh karena itu penyusun mohon saran yang membangun.

Akhir kata apabila terdapat kesalahan dalam skripsi ini baik mengenai penulisan ataupun pemahaman terhadap ayat Al-Qur'an/Hadits mohon maaf yang sebesar-besarnya.